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Claudio Ramírez 
cramirezrcomercuriovalpaci 

nelmarco de unconver- 
E scr queer en 

el Campus Viña del Mar 
dela Universidad Adolfo Ibá- 
ñez, respecto a la relación del 
patrimonio con la Política Na- 
cional de Desarrollo Urbano 
(PNUD) -que está en proceso 
deelaboración:, la subsecreta- 
riadel Patrimonio Cultural, Ca- 
rolina Pérez, expuso los avan- 
ces en la nueva legislación del 
sector y cómo esto podría im- 
pulsarel Sitio Patrimonio Mun- 
dialen Valparaíso. 

“Hay que recordar que el 
principalarticulador de lospa- 
trimonios a nivel nacional tan- 

to materiales como inmateria- 
les esel territorio. Esto puede 
serla manifestación de unatra- 
dición cultural, pero también 
todo lo que tiene que ver con 
aquellos espacios que hoy día 
están protegidos por ley, como 
son los monumentos históri- 
cos, las zonas típicas. (..) Val- 
paraíso es muy relevante, pues 
tenemos un polígono que esel 
Sitio Patrimonio Mundial”, co- 
mentó la autoridad sectorial. 

En esa línea, agregó que 
hay grandes desafíos, algunos 
delos cuales ya están siendo 
abordados por el Ejecutivo en 
la nueva legislación patrimo- 
nial. 

“Sesuma lo inmaterial, lo 
indígena, que emana dela con- 
sulta respectiva que era un 
compromiso de este gobierno. 
Pero al mismo tiempo, es una 
propuesta legislativa que en- 
trega certezas y es muy impor- 
tante tener marcos jurídicos y 
herramientas en general que 
entreguen certezas a todas las 
actorías vinculadas a la protec- 
ción patrimonial”, subrayó. 

Otro aspecto que destacó 
eslacoordinación alaquepro- 

    

Desarrollo del 
sitio patrimonial 

La subsecretaria Pérez des- 

tacó la firma del plan de in- 

fraestructura patrimonial, 
que permitirá agilizar la eje- 
cución de los proyectos de 

infraestructura. “Buscamos 
quesea la región laque pon- 
galas prioridades, (... que 
podamos disminuir la canti- 
dad de tiempo que el Estado 

se demora en generar pro- 
yectos tan importantes como 
puede ser el Archivo Regio- 
nal, que está proyectado de 
hecho enel polígono del sitio 
Patrimonio Mundial, pero 
también todo lo que tiene 
que ver con mantención y 
restauración de inmuebles”. 
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SUBSECRETARIA EXPLICÓ ALGUNOS OBJETIVOS DE LA NUEVA LEGISLACIÓN RESPECTO AL PATRIMONIO. 

“El patrimonio y el 
desarrollo regional 
deben ir de la mano” 
REGIÓN. Subsecretaria del Patrimonio Cultural, Carolina 
Pérez, participó en conversatorio sobre desarrollo urbano. 

pende el proyecto. “Esta es 
una propuesta que entrega 
muchísimas certezas entérmi- 
nos procedimentales, pero que 
también nos permite avanzar, 
diría yo, en coordinarnos me- 
jor desde el Estado. En cómo 

somos capaces de avanzar des- 
dela perspectiva de la protec- 
ción patrimonial, por ejemplo, 
en el nexo que existe entre 
aquellas zonas que están prote- 
gidas y los instrumentos de pla- 
nificación territorial”, dijo. 

Enesalínea, alserconsulta- 
dasila legislación puede ayudar 
amejorar la relación del patri- 
monio con proyectos de otros 
sectores, como el caso dela ex- 
pansión portuaria en Valparaf- 
so, aseveró que “el principal fin 
delanueva legislación patrimo- 
nial que el Ejecutivo vaa empu- 
jares, precisamente, que prote- 
ger y conservar nuestros patri- 
monios nose entienda como un 

objetivo que se contrapone al 
desarrollo regional”. 

Agregó que “esos son obje- 
tivos que van de la mano y en 
esa línea esta ley habilita mu- 
chísimo, permite modernizar 
una institucionalidad que es 
antigua y eso es un desafío de 
Estado muy relevante, pero 
siempre poniendo el centro 
que no podemos bajar los es- 
tándares de conservación”. 

“Aquí hay un desafio bien 

    
“Tener esa 
diversidad de 
opiniones es muy 
importante para esta 
política, nos vaa 
ayudar a prevenir y a 
minimizar impactos”. 

PaolaJirón 

Presidenta CNDT. 

relevante deestaley, que esco- 
mo nosotros vamos a apostar 
por modernizar, por agilizar, 
por dar fluidez, al mismo tiem- 
po que mantenemos estánda- 
res de conservación que son 
importantes para toda la co- 
munidad”, subrayó. 

DESARROLLO URBANO 
Por su parte, la presidenta del 
Consejo Nacional de Desarro- 
llo Territorial, Paola Jirón, se- 
ñaló que es importante que 

desdelas regiones se vayan ge- 
nerando ideas en base a sus 
propios problemas. 

Indicó que en el caso dela 
región, por ejemplo, cobran 
importancia temas relaciona- 
doscon el cambio climáticoco- 

molas marejadas y la situación 
delborde costero en general, o 
lainterfazurbanoural que tie- 
nerelación con el tema de los 
incendios. 

“Tener esa diversidad de 
opiniones es muy importante 
para esta política, nos vaa ayu- 
dar a prevenir y a minimizar 
los impactos, el poder adelan- 
tarnos al prever qué es lo que 
puede suceder”, indicó la pro- 
fesional, quien subrayó que pa- 
ra abril de 2025 ya se espera 
contar con un borrador. 

Por su parte, la académica 
de la Escuela de Diseño de la 

UAI y representante de la casa 
de estudios en el Consejo Na- 
cional de Desarrollo Territo- 
rial, Valentina Rozas-Krause, 

comentó que “hace más de 
diezaños que no actualizamos 
esta política y es necesario ha- 
cerse cargo delos grandes pro- 
blemas territoriales tanto cli- 

máticos como sociales”. 
Añadió que Valparaíso es 

unterritorio complejo, con cri- 
sisde distinto tipo, y por eso es 
importante que esa política sea 
Nexible. es 

EPV recibió más de 
80 observaciones 
por proyecto de T2 
VALPARAÍSO. Estatal tiene plazo hasta 
inicios de diciembre para responder. 

A 
ELPAISAJE ES UNO DE LOS COMPONENTES DE LA TRAMITACIÓN. 

  

n total de 82 observa- 
u res, entre de 

latramitación ambien- 
tal dela ampliación del Termi- 
nal 2, recibió la Empresa Por- 

tuaria de Valparaíso (EPV) por 
partedelosserviciosconcom- 
petencia ambiental y que fue- 
ron consolidadas por el Servi- 
cio de Evaluación Ambiental 
(SEA). 

El denominado Informe 
Consolidado de Aclaraciones, 
Rectificacioneso Ampliaciones 
(lesara) está en el marco del 
proceso acotado que determi- 
nó la sentencia del Tribunal 
Ambiental, que pidió la reva- 
luación de los componentes 
Medio Humano y Paisaje de la 
iniciativa. 

Hay querecordar queentre 
las principales modificaciones 
planteadasal SEA porparte de 
la estatal, está el reducir la ex- 
tensión del terminal portuario 
ala mitad y medidas urbanas 
para abrirel borde costero en- 
tre el nuevo Sitio Costanera y 
Parque Barón, con un paseo 
costero, una plaza que contem- 
pla un acceso a nivel hacia la 
avenida Errázuriz, un mirador 

delaactividad portuaria quese 
adentra en el mar y un nuevo 
ascensor en el Barrio Puerto. 

Junto con confirmar su re- 
cepción, la EPV manifestó a 
través de una declaración que 
“el proyecto se enmarca en los 
compromisos adquiridos enel 
Acuerdo por Valparaíso, de 
manera que la ampliación por- 
tuaria contribuya aimpulsarel 
crecimiento económico de la 
ciudad yla Región, reforzando, 
al mismo tiempo, la vincula- 
ción del puerto con la ciudad 
desde una perspectiva urbana 
y delargo plazo”. 

  

82 
fueron las observaciones 
que remitió el organismo 
ambiental a la EPY, titular 
de la iniciativa. 

Asimismo, agrega que “la 
empresa reitera sucompromi- 
socon el cumplimiento de la 
normativa ambiental y su enfo- 
que en el diálogo permanente 
con la comunidad para que el 
proyecto avance”. 

OBSERVACIONES 

Entre las variadas observacio- 

nes y aclaraciones agrupadas 
enel lesara se solicita al titular 
actualizar las líneas de base de 
calidad del aire, ruido y vibra- 
ciones, así como de todas 
aquellas componentes que 
eventualmente lo requieran o 
no, lo que debe ser justificado 
por eltitular. 

También sele pide respon- 
deruna serie deconsultasrela- 
cionadas con lossindicatosque 
operaban en la ex Caleta Sud- 
americana, los que también 
fueron parte del proceso de 
participación ciudadana. 

Otro estamento que hizo 
presentesusobservaciones fue 
el Consejo de Monumentos 
Nacionales (CMN) entidad que, 
entreotros puntos, solicitó de- 
sestimar la propuesta de un 
nuevo ascensor realizada por 
la estatal como parte de las mi- 
tigaciones y compensaciones 
dela iniciativa. 

Para dar respuesta a la to- 
talidad de las observaciones, la 
EPVtiene plazo hastael 3 dedi- 
ciembre con la posibilidad de 
pedir dos extensiones, siasílo 
determina. as
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